
地区 性別 提案の内容 町からの回答 担当課
①景観の良いところの護岸工事はコンクリートにしな
い。石で作る。（大井沢など）
②公園のような町に住みたい60歳以上の人は多いはず
（都会のリタイヤした方。県外の人々）

①河川管理者の県と協議をしていきます。
②ぜひ具体的なイメージをお話しください。 建設水道課

（74-2116）

③大井沢の川沿いを、車が通らない散策路を作る。
（上高地のような形式がすばらしい）

③大変、魅力的な提案をありがとうございます。冬期間の
積雪に伴う破損への対応と、毎年２回程度ある増水に対す
る対策が出来た上で設置できるのであれば魅力的な施設と
なると思います、大井沢河川公園周辺の再整備と併せて協
議検討を行う価値があると思います。

大井沢支所
（76-2111）

④天狗山山頂までの登山道を吉川の権現様からも道を
作ってください。（前に計画有り）なお、私は昨年40
回登ります。

④吉川権現様から天狗山山頂までの整備計画は有りませ
ん。

商工観光課
（84-0566）

⑤温泉に高級サウナを作る。料金は入浴料とは別で良
い（1,000円～2,000円でもOK)。

⑤水沢温泉大規模改修に併せて、セルフロウリュウ式のサ
ウナを整備しますのでご利用ください。

商工観光課
（84-0566）

綱取 男性

　今や西川町は若い人の働き場所がなく大学枠や優秀
な人材がどんどん仕事を求めて都会に出て行き、西川
町人口も少子高齢化が進み農業・林業に何の魅力もな
くなってきたので、将来を不安に思い都会の安定した
社会を目指して就職し、親元を離れていくのが現状で
す。若い人を止めておくには働き場所（企業誘致）を
しなければ、ますます若い人が減り、町民人口減少に
なると思いますので、まず若い人の働き場所を作って
いただきたいと思います。

　世界最先端の木材加工技術を持っている家具のＯＥＭ製
造会社「㈱朝日相扶製作所」をトーホクコーオン跡地に8年
ぶりに誘致することが出来ました。町民の雇用も積極的に
考えていただいております。
　また、多様な働き方に対応できるようサテライトオフィ
スを整備し、若者の働く場を作っていきます。

商工観光課
（84-0566）

綱取 女性

　家はオール電化です。今年の電気代の高さに加え、
雪国にかかるお金、除雪機、ガソリン、灯油代。ス
ノーダンプ等の購入等。家の旦那も腰が悪くなり、屋
根の雪下ろしも、私と娘でほぼやりました。その年代
だと、町からの補助金も出ません。給与は上がらない
のに出費だけがかさんで、本当に嫌になります。雪の
季節、本当に雪の少ない所に住みたいと思うようにな
りました。西川町で、一番大変な思いをしている人が
多い除雪。少しでも何とかなりませんか？

　町では、冬期暖房代補助や高齢者世帯等除雪支援事業な
どによる冬の生活の支援を行っていますが、それぞれ年齢
や課税状況により対象となるかどうか一定の線引きをして
います。現状の制度で救済しきれない場合は、対象の拡大
や生活全般のご相談をお受けし、町民の皆さまの生活に寄
り添っていきますので、ぜひ、具体的なご相談をいただけ
ればと思います。

健康福祉課
（74-3243）

間沢 男性

　新企画の提案「西川町を元気にする」「地元企業を
元気にする」
　山菜そばの全国展開　a.冷凍パックや冷蔵販売　b.
山菜とりパックツアー（6：00～13：00）と山菜料理
パック（山菜と川魚などセット）　ｃ.地酒+地ビール
販売（リキュールやワールドWIN、チャンピオン　サ
ケへの挑戦）　ｄ.炭焼き工場となら炭販売　　e.月山
水の販売促進と価格の適正設定（2ℓ80円くらい）
ｆ.65歳以上の方の有効活用

町の持続可能性を皆様で考える時

　月山山菜そばは町に来なければ食べられないもので、町
に足を運んでいただく機会にもなっています。誘客に繋が
るので全国展開は考えていません。
　a.月山山菜そばは提供ｽﾀｲﾙが決まっており組合の方針と
して、冷凍、冷蔵等での販売は出来ません。　b.観光協会
に旅行商品として造成できるか相談します。　c.コンテス
トへの挑戦は各蔵元で行っており金賞等受章しています。
d.ふるさと納税返礼品として取り扱っています。　e.月山自
然水はナチュラルミネラルウォーターして売るため高性能
なフィルターを使用しているので現在の販売価格が適正価
格です。　f.山菜の取り手不足、山菜の加工等への従事。持
続可能な町政運営には外部の人材をいかに活用していく
か、外とのつながりが重要であり、つなぐ課準備室を立上
げ対応しております。

商工観光課
（84-0566）

男性海味
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地区 性別 提案の内容 町からの回答 担当課

間沢

持続可能な行政サービス
①職員皆様の紹介記事　　②フレックスタイムの導入
コアタイム10：00～15：00　これにより子供の送迎や
職員の方の資格や勉強の取得可能に　　③資格やプロ
ジェクトに対する評価、報酬の付与　　④町長をサ
ポートする部署の創設　　⑤町事業をチェックする町
長直属の検査室の創設

①毎年４月の町報で全職員の紹介記事を掲載しております
が、個別の職員の紹介記事についてはご意見としてお聞き
しておきます。　　②ご意見としてお聞きし、今後、他市
町村などの状況を注視してまいります。　　③業務上必要
な資格取得経費は町で負担しております。プロジェクトに
対する評価は行っておりますが、報酬などは支給しており
ません。　　④総務課がその役割を担っていると考えてお
ります。　　⑤監査委員にチェックしていただいておりま
す。

総務課
（74-2119）

⑥上記のサービスを実現するための庁内作業のデジタ
ル化・省力化を推進する。（セキュリティーから会計
は離す）

⑥令和4年度からDX対応について協議を開始しています。
庁舎内DXと町全体をカバーするDXに分けて対応を考え、
令和5年度から出来ることから着手していきます。

政策推進課
（74-2112）

沼山 男性

　今、西川町の自然は危機に瀕しています。つばめも
スズメもいません。虫が少なくなって生きていけない
と思います。寒河江川も死んでいます。ダムと農薬が
原因と思われます。特にネオニコチノイド系の農薬だ
と思います。また、自閉症にも関係しているという
データも有ります。自閉症は生まれつきの物ですが、2
歳までは脳が未発達で危ないそうです。
　杉の植林も多すぎて生態系にも打撃になっていま
す。また、防災にも悪い影響が有ります。保水力が弱
く、がけ崩れの原因にもなっています。西川町なら子
育てがしやすい様な町にしていただきたいと思いま
す。

　農薬の使用等の規制を定めた国の「農薬取締法」に基づ
き、適正な農薬の取り扱いを定めておりますし、本町にお
きましても、さがえ西村山一市４町で構成する「さがえ西
村山農産物・安全安心対策推進会議」を設置し、農作物病
害虫防除基準を作成し、恒常的な安全確保対策と農薬の適
正使用を推進するため安全防除指導を実施しております。
　杉の植林により生態系さらにはがけ崩れへの影響につい
てのご指摘ですが、現在国県町補助事業の活用により保
育・間伐等の森林整備事業の実施により望ましい森林環境
づくりに努めております。植林の影響よりも近年の異常気
象による豪雨など温暖化による影響が大きな要因として考
えております。

産業振興課
（74-2113）

①町営バスで寒河江発午後１時頃の便があると助かり
ます。寒河江の病院へ行った帰り、午前１１時発では
間に合わないので困ります。宜しくお願い申し上げま
す。

①現在、路線バスミーティングでも同じようなご意見をい
ただいていますので、次回の路線バスミーティングで提案
できるよう整理しています。

町民税務課
（74-4118）

②移動販売の車が何十年も前来たのですが、今も来て
くれるとすごく助かります。運転出来ない私たちは
困っています。高齢者になったので。

②買物支援対策は課題の１つです。どんな買物支援が西川
町に合っているか考えていき、第7次総合計画期間中に具体
的な事業の実施を目指していきます。

政策推進課
（74-2112）

③孫の碑の下のがけを早く工事していただきたい。何
十年も前、手前のがけがくずれて、人が亡くなったこ
とがありますので。

③今年、道路管理者の県で、12月工期で工事を実施してお
ります。 建設水道課

（74-2116）

④認知症カフェをいきいきカフェとした方がいい。 ④名称のイメージは確かに大切ですので、親しみやすいも
のに変更するようにしたいと思います。 健康福祉課

（74-3243）

女性沼山

男性
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地区 性別 提案の内容 町からの回答 担当課
①各年齢層別に町民の意見・要望を取りまとめ分析す
る。
②若者の活気ある斬新的なアイデア・意見・情報を収
集する。
最後に「ストップtheゴーストタウン西川」　足で稼ぐ
菅野大志町長の熱意ある舵取りに超ご期待いたしま
す。健闘を祈ります!!以上

①令和4年度に実施した町民アンケートは年代別などの分析
を行い、町民の皆さまにお知らせしていきます。
②まちづくり町民会議での皆さまからのご意見や小中学生
からの計画に対するキャッチコピーなどは全て情報として
収集していきます。この提案をもとに総合計画を作ってい
きます。

政策推進課
（74-2112）

③保育園から中学校までの給食費の完全無償化要望 ③町長の公約でありました保小中学校での給食費の無償化
は、ふるさと納税（ふるさとづくりづくり寄付金）を財源
とし、令和4年9月から無償化しています。

健康福祉課
（74-3243）
学校教育課

（74-2114）

④旧西部中学校の解体、グラウンドの整地。後に管理
継承の要望
⑤今後少子化に伴い後継者がいなくなり空き家は確実
に増加します。将来を見据え解体工事費の柔軟な助成
制度を検討要望

④旧西部中学校校舎は解体を計画しています。グラウンド
については、現在は民間企業へ貸付ており、貸付期間中は
借受者が管理するものであります。貸付期間終了後は町が
管理することとなりますが、整地は考えておりません。年
１回の草刈を行う予定です。
⑤令和4年度に助成制度を新設しています。

総務課
（74-2119）

⑩水道・下水道使用料の基本料金の値下げを要望
⑪国道１１２号を安全に走行するため水沢トンネル内
の暗い照明をLEDランプに切替要望

⑩使用者数が減少しているなか、現在の基本料金で維持管
理費及び修繕費を賄うことは極めて困難になっており、こ
れ以上の負担をいただかいよう努めている状況です。
⑪道路管理者の国と協議をしていきます。

建設水道課
（74-2116）

⑥5月から6月にかけて3回開催した「公園ミーティング」で
も屋内施設に関する意見が出されました。町としては、天
童市の「げんキッズ」などを訪問して、施設を設置する上
での基本方針や施設建設及び管理運営などの経費などを確
認し、それらを町民の皆さまとのミーティングの際の材料
として提示し、ご意見をお聞きする予定です。
⑦現在は、住民税非課税世帯などに「冬期暖房代補助」と
して年間5,000円を補助しています。ご要望いただいた「町
内全戸に5万円」という考え方については財源の確保が非常
に困難であり、できません。
⑧高齢者世帯等除雪支援事業をご利用ください。
⑨介護認定者数の推移や介護度ごとの割合などを踏まえ、
ケアハイツ西川の特別養護老人ホーム（以下、「特養」と
表記。）の増設などの予定はありません。ケアハイツ西川
の特養は介護度３以上の方を受け入れており、利用申し込
みをいただいた方については、制度に基づき入退所検討委
員会により入所決定が行われ、要介護者の状態と介護の現
況を点数化し、その必要度や緊急性なども考慮した上で入
所の順番を決めています。なお、料金に関しては近隣市町
にある特養施設と比較してもケアハイツ西川の料金は低く
なっています。

⑥保育園児から低学年の小学生が１年中楽しく遊べる
ゲンキッズのような施設建設を要望
⑦冬期間の暖房費の救済措置として毎年１１月に町内
全戸に一戸５万円の給付支給を要望
⑧越冬期間中、高齢者の雪降ろし、雪片付け作業が困
難なため、救済助成制度要望
⑨ケアハイツ西川に入所する際、待機時間なく円滑に
低料金で入所できる体制（増設）の構築を要望

健康福祉課
（74-3243）

男性水沢
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地区 性別 提案の内容 町からの回答 担当課

沼山 女性

　「すったいを実現する町に…」　感動致します。今
こうゆう言葉を聞くとは夢にも思いませんでした
色々な事に挑戦していた頃に　すったいに出会うこと
が出来たらと思います　今はコロナの影響もあり成行
きにながされるような状態ですが　でもどこか頭をも
ち上げています。すったいに挑戦したい．．．．。

　ご意見を寄せていただき、ありがとうごじます。どんな
小さなことでも挑戦していくことは素晴らしいことだと思
います。是非、こんなことがしたいとお声を寄せていただ
ければと存じます。 政策推進課

（74-2112）

吉川 女性

　西川町は自然豊かで水や食べ物がおいしいところで
す。地縁や助け合いの精神が大切にされています。し
かし、集金額は高額で年に４～5万、その他寄付も多く
まわってきます。コロナ過で行事の大半が中止、一町
内会の積立額が１千万円超えているにもかかわらず、
ゴミ集積場所新設は受益者負担と各戸より実費徴収さ
れます。（ゴミ袋代もきちんと払っている）以前から
続いているからだけでなく、必要なものとそうでない
ものを仕分ける時期ではないでしょうか。空き家を活
用した移住者対策＋雇用創出で人口増を目指してほし
いですが、年５万円支出となると移住も進まないと思
われます。

　集金額につきましては町内会で取り決めをしていもので
ありますので、町内会の代表である町内会長さんへ直接お
話ししていただきたく存じます。

総務課
（74-2119）

商工観光課
（84-0566）

女性水沢

①レストランメニューはタウンミーティングでの町民の意
見を受け、国の補助金を活用し、外部飲食業者からメ
ニュー開発に携わっていただいているところです。ブラン
ド牛「月山和牛」を使ったメニューも加わってきます。
②寒河江西村山で連携した「やまがた音と光のファンタジ
ア」のイルミネーションを1か月間設置しております。ご指
摘のとおり企業努力が見えるよう取り組むべきと考えま
す。
③名水公園の清掃は水沢区と連携して取り組んでおり、草
刈りをお願いした場合は少額ではありますが謝礼を出して
おります。

①水沢温泉は改修工事に入りリニューアルオープンす
る予定です。月山銘水館、温泉館のレストランの食事
メニューをもっと西川の食材を有効活用し四季感動的
な余韻が残る充実したメニュー（冷凍食品はNG）に創
作工夫すること。売店部は魅力的なお土産が少ないの
で町の特産品を生かしつつ、他市町村の道の駅の売店
を参考にしながら、一度きりのお客様にならないよう
に購入意欲の沸くお土産品を展示・販売し目標を達成
させる。
②冬期間、月山銘水館、温泉館の駐車場はただの雪置
き場になっているので、明るい雰囲気に和めるよう
に、イルミネーションを飾り付けたり天気情報をみて
子どもたちがビックリするような雪像とか、かまくら
等を作って楽しんでいただけるようなアイデアを社員
の方々が企画し危機感を持って企業努力することを要
望します。
③毎年７月中旬に水沢町内会では、月山銘水館回りの
草刈り、除草、池のどぶ上げ作業のボランティア作業
を行っていますが、年々高齢者が多く体力的にも負担
が大きいので総合開発㈱で作業することを要望しま
す。以上
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地区 性別 提案の内容 町からの回答 担当課

吉川 女性

　平成18年度「子どもの夢実現ドリカム大作戦」で役
場のシャッターに絵を描いた者の親ですが、今後も何
かしら子ども達が出来る町のでの”ドリカム大作戦”を
又考えてみてはどうでしょうか？子ども達が元気だ
と、その親子さんも元気になり、町も活気が出て、思
い出が出来ると思います。
　追伸　シャッターの絵がなぜ消されてしまったの
か？息子がふと疑問に思っています。色あせてダメに
なったのでしょうか？個人的意見で、大変申し訳あり
ませんが、一声だけ書かせていただきました。”ひとこ
と”その際（消した時）にお知らせをいただきかったと
思いました。

　15年以上前に実施した「子どもの夢実現事業」が、記憶
に残る事業であったことを証明する貴重なご意見をいただ
きありがとうございます。そのような経験をすることによ
り、将来西川町への愛着も生まれてくると思います。夢実
現事業は現在考えていませんが、町の総合計画策定の中
で、これからの町づくりについて児童生徒にも関わっても
らうような取り組みをしています。
　シャッターについては、シャッター自体が経年劣化した
ことにより取替致しました。

学校教育課
（74-2114）

水沢 男性

　6月上旬のこと…。自分が自宅近くにある「道の駅に
しかわ」にいた時のことです。　千葉県から来たとい
うおそらく65歳～74歳のおばさんグループ6人が僕と
雑談していた時のお話です。　西川町に来て驚いたの
は、外来種の花、大金鶏菊（オオキンケイギク）がた
くさん見当たり、西川町の景観を損ねているので、
根っこから引き抜き駆除した方が良いとのご意見を賜
りました。　大金鶏菊の駆除は自分一人ではどうしょ
うもないので、町でのご検討をお願い致したい次第で
す。宜しくお願いいたします。

　大金鶏菊（オオキンケイギク）は特定外来生物として指
定されており、一旦定着してしますと繁殖力が強く在来種
の生息場所を奪ってしまいます。
　庭などで見かけたら、根から抜き取りビニールなどに入
れ密閉し枯死させ、燃やせるゴミで出してください。生息
域は日本のほぼ全土に広がっています。駆除は原則土地の
所有者にお願いする他はありませんが、環境省や県の所管
課などの協力を得て、繁茂抑制などの研修会は可能です。

町民税務課
（74-4118）

新町長になってから、町全体の様子や地域の問題が知
ることができ、今後も続けて欲しいです。
①三山信仰のシンボルとなる鳥居の設置（R112号から
月山に入る所）
②事業所の後継者問題解決のための相談窓口の設置

①鳥居に積もった雪が下を通行中の車両や人に落ちないよ
う対策が困難です。
②後継者問題については、事業承継支援の専門業者と連携
体制を構築し、商工会とともに取り組んでいますので商工
観光課、商工会にご一報ください。

商工観光課
（84-0566）

③除雪機械購入時の補助制度
④介護施設を増やしてほしい

③家庭用に使用する除雪機の購入助成については、村山市
で実施している事例（1台につき5万円上限の補助）があり
ます。本町においては、町民の皆さまのニーズを把握した
上で財源を確保する見通しが立てば、実施を検討する必要
があると考えます。
④町としては、横ばいから減少に転じている介護認定者数
の推移や介護度ごとの認定者の割合などを踏まえ、現在の
町内の施設や近隣市町に設置されている施設などの利用を
組み合わせることで、一定のニーズには応えられていると
認識しています。このため新たな施設等を整備する予定は
ありませんが、町内での施設開設を目指す事業者などから
の相談は随時受けています。

健康福祉課
（74-3243）

⑤ブナ、若しくは西山杉を使用したモニュメントを建
造
⑥月山竹の乱獲を減らす立入制度

⑤ブナ、西山杉のモニュメント建造の目的や設置する方が
明確でなく現在のところ建造は考えておりません。
⑥月山竹乱獲立入規制についてですが、採取地の殆どが国
有林であり、月山竹が希少保護植物等ではないため規制す
ることは出来ません。

産業振興課
（74-2113）

男性志津
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地区 性別 提案の内容 町からの回答 担当課

間沢 男性

　菊祭りと三山電車：西川町の菊祭りは昭和6年に第1
回の菊祭りが開催されてから今年で87回目の菊祭りに
向け少なくなりましたが菊づくりの愛好者の皆さんが
頑張って秋の菊祭りに沢山の出品作品を出すべく努力
され、コロナ過の現在にありましても菊祭りを絶やさ
ないよう休む事無く頑張っております。　菊祭りの原
点である三山電車での当時間沢周辺と三山参りの観光
促進に頑張って下さった足跡として朽ちかけてはおり
ますが大正時代生まれのC103号木造車を将来に産業遺
産として残したい気持ちで頑張っております。　来年
の秋には菊祭りと一緒に展示したいと願っておりま
す。是非お力をお願いいたします。

　クラウドファンディングを活用した取り組みをお願いし
ます。

商工観光課
（84-0566）

①新しい事業計画を立て、そして予算化し新年度ス
タートする時に人事異動している。２～3年の実績を見
てから人事異動を行うべきであり人事評価に活かして
いただきたい。
②事業が何百とあり、消化するだけで、次年度に繋が
るものが少なかったと思います。また、町民は、ほと
んどの事業は知らない。スクラップアンドビルドを積
極的に行っていただきたい。時間と金のムダである。

①ごもっともなご意見と理解いたしますが、新年度の事業
内容や職員の経験年数、昇格などを考慮して町全体の人事
異動を実施する中で、やむを得ず、ご意見のような場合が
発生することもございますので、ご理解をお願いします。
②毎年度の予算編成方針において、限られた財源の中で効
果的な施策の展開を図るため、すべての事業において内容
をゼロベースで精査し、必要性や効果の低い事務事業を廃
止するよう通知しておりますが、中には従来からの単独補
助など前例踏襲型の事務事業も見受けられます。引き続き
事務事業の廃止については、事務事業担当へ通知します
が、町民の皆さんや各種団体のご理解をお願いします。

総務課
（74-2119）

③新規就農を目指す人も増えており、1年を通じた収入
があるようにハウス栽培も一つの手であり、農地の整
備が必要と考えます。

③近年、1年を通した収入の確保を目指し、冬期間に出荷す
る啓翁桜の生産振興を図ってきました。今後はハウス園芸
による周年農業振興にも取り組んでいきます。

産業振興課
（74-2113）

生涯学習課
（74-3131）

海味

男性間沢

　自然の中に遊べる西川町の子供たちに：現在西川町
ではみどり豊かな町を標語にしてお話しますが自然の
中に入って遊べない大人と子供がほとんどだと思いま
す。　平成2年西川町少年少女自然塾を創設し10年間ｱ
ｳﾄﾄﾞｱﾏﾝを育てながら子供たちと野山を駆け巡りながら
一緒に大人と子供が入り乱れして遊びました。　しか
し現在に至っては野山から子供の声は聞こえてきませ
ん。小学校が統合され現在地に立派に建設され自然に
囲まれ目の前に寒河江川そして向かいに山形100名山の
天狗山・海味の愛宕山・沼山小ｸﾞﾗｳﾝﾄﾞ・長沼と西川小
学校周辺に少し手を加えると素晴らしい遊べる場所が
沢山あります。　べに花国体には校舎前の川でカヌー
スラローム大会が行われ、川周辺の雑木をきれいにし
ｷｬﾝﾌﾟする人もおりました。　寒河江川に吊橋（自然と
子供の遊びの架け橋）を起点にした原区周辺を気軽に
安全なｱｳﾄﾄﾞｱ及びﾂﾘｰｸﾗｲﾐﾝｸﾞを含めた子供たち中学
生・高校生・大学生を卒業されても思い出の残る西川
町に戻り家族と一緒にいつまでも町の気軽に遊べる学
習広場にしたいものです。

　貴重なご意見を頂戴し、ありがとうございます。
　生涯学習、生涯教育に関するご提言として、今後の行政
に活かしていきたいと存じます。

男性
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地区 性別 提案の内容 町からの回答 担当課

海味 女性

　毎日ウォーキングをやっていますが、冬は歩く場所
がありません。冬場だけでもあいべ体育館の２Fを無料
で開放して欲しい!!　町民の健康増進につながると思い
ます（暖房はいらない）。

　とても参考になるご意見、誠にありがとうございます。
できるだけ多くの町民の皆さんが、冬期間の運動場所とし
て町民体育館走路を無料で活用できるよう検討します。 生涯学習課

（74-3131）

吉川 男性

　「ダムカレー」サミットの開催について　大規模ダ
ムにダムカレーをメーンに観光に力を入れている県市
町がありますが、それらを終結した町おこしはいかが
かと思います。日本一を誇る噴水の再確認と地域づく
り観光里山のありかたの検討　当町のカレーとダムを
通じたアドバルーンをもう一度、別な角度からの東北
から全国へ発信共有、ダムの持っている防災・水利の
優位性を食カレーを食べ論ずる機会を作りたい。

　ダム湖の活用については、カヌー競技場の1000ｍ化で全
国大会の開催の増加、来年度はモンベルのsea to summitの
開催の打診などもあり全国への発信力は高まると考えてお
ります。
ダムの持っている防災・水利の優位性の発信はダムを管理
する最上川統合管理事務所が行っておりますので、協力し
て進めてまいります。

商工観光課
（84-0566）

海味 女性

「町民は自覚をもって町政に参画しよう」町政を役場
関係者のみに怛わせるのではなく、町民が各自出来る
ことにはそれぞれがその範囲内で努力する方向に進む
ことを望んでいます。それを具体化するために
　1.町民にアイデアを募る
　2.アイデアを精査し、判断する機関も必要

　ご意見を賜り、ありがとうございます。町民の皆様の考
えをお伺いする「対話」を大事にしていきます。そのため
月2回の対話の会を行っていきます。また、第7次総合計画
策定のため、公募による町民会議を4回実施していき、この
中で提案された意見をもとに計画を作っていきます。ま
た、作った計画に対しては、総合政策審議会という機関で
審議いただくこととしています。

政策推進課
（74-2112）

睦合 男性

　睦合公園をキャンプ場やバーベキュー施設にしてほ
しい

　バーベキューに関しては、エリアを限定しておりますが
利用可能としております。なおキャンプ（野営）に関して
は、自己責任の上ご利用いただいている現状です。今後の
整備は、みなさんとの対話を進める中で決定させていただ
きます。

建設水道課
（74-2116）

海味 女性

「日本一美しい町～西川～」をPRしたい　例えば、
112号線沿いをきれいに清掃する（ゴミ拾い、草取り
etc）1.参加者…小・中・高・一般の有志（まとめは町
内会で）　2.時間…日曜日の早朝　3.持ち物…草刈り
がま、箒、ちり取り　町より（ゴミ袋、月山自然水）
4.回数…春（6月）夏（8月）秋（11月）の3回ぐらい

　町内でも、ゴミ拾いや除草作業など地域活動として取り
組んで定着いる地域もあります。是非地域の活動として町
内会などでの取り組みをお願いします。なお、ゴミ袋（ボ
ランティア袋）は役場窓口で必要に応じて配っています。 町民税務課

（74-4118）

吉川 男性

　弓張平植物園区を使い西村山郡でいちばん高い標高
マラソン大会の開催。３ｋ、５ｋ、10ｋハーフ遊歩道
を確保すれば可能かと思います。西郡で開催していな
いのは西川町だけだと思います。

　町駅伝に関する個人アンケート結果をもとに、来年度以
降の町駅伝大会の在り方や新たなマラソン大会の開催につ
いても、今年度中には方向性を示していきたいと考えてい
ます。

生涯学習課
（74-3131）

吉川 男性

　そば回廊、神社巡り、例えば杉乃屋、十二天社、獅
子口神社巡り、かわどい亭、安中坊、阿弥陀屋敷、睦
合武平、海味、綱取三光光、綱取神社その他２０軒く
らいまとめて各店より印を押し500円券を頂き好きな
店で使用する。

　スタンプラリーの取組みであるが、ＡＩを活用した謎解
きイベントを開催し、町内を周遊する取組みを令和5年度か
ら実施します。ＡＩを活用することで定休日の対応も行え
るようになります。

商工観光課
（84-0566）
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地区 性別 提案の内容 町からの回答 担当課

海味 男性

「西川町大井沢地区を鮎釣りの名所に」清流を活かし
月山の残雪を背景に全校的に他にないシチュエーショ
ン。インスタ映えする鮎釣り、ジャパンカップのオー
ナーカップ、西川チャンピオンカップ等。町外規模の
大会　高速道路を活かして客の誘致　町内民宿、温
泉、飲食店の利用大を見越せると思います。　出来れ
ば鮎ヤナ等作り湖産鮎の放流でダムを活かして大井沢
ブランド鮎作り。出来たら釣り部門での町の活性化を
図りたいです。

　大井沢の渓流はイワナとの気持ちが地元の方には根強い
です。今年度、町、地元、漁協でアユ釣り区間の拡大を含
んだC&Rの区間の見直しの協議を継続的に開催していま
す。大井沢の寒河江川は川床の低下と平坦化により、魚の
定着率が低いように思われ、（現在調査中）一旦雨で水が
出ると、全てダムまで流されてしまうような感じがしま
す。二つ掛橋の下流域においては現在も漁協の試験放流が
行われていますが、大井沢の寒河江川の全域（支流も含
め）しっかりと協議を行い、河川環境の整備や保全を含
め、釣り人口の拡大を図れるような取組を行っていけいる
よう協議をすすめて行ければと考えます。簗に関しては、
増水に伴う施設破損をしっかり考えて検討を行う必要があ
ると思われます。

大井沢支所
（76-2111）

月岡 男性

　本道寺地区、月岡町内会というか、個人のお願いで
すが、宜しくお願いします。何年か前からお願いして
おりますが、月岡の筧ヶ沢上流（取水口のすぐ上には
砂防ダムがありますがすぐ満杯になり土砂が溜まって
いる）に土砂崩壊防止のダムをお願いし、新庄工事事
務所の所長さんも見に来てくれた経緯があります。ま
た、数年前ボーリング調査もしてくれましたが、被害
を受ける集落の距離の問題などで、その後一向に進ん
でおりません。上流3本の沢が豪雨で流れると用水堰の
上流が土砂でいっぱいになります。今回、町長さんも
変わり国とのつながりができたと思います。流雪溝、
生活用水いは欠かせない取水です。地区のためにぜひ
実現されるよう宜しくお願いいたします。

　今年、新庄河川事務所発注で、筧ヶ沢砂防堰堤の予備設
計が実施されております。引続き、事業の早期着手に向
け、国へ要望していきます。

建設水道課
（74-2116）

①仁田山牧場の「観光牧場」としての開放と誘客の再
検討　仁田山から月山・朝日連峰の眺望絶景は衆目の
一致するところであり、県内外来客者の評判もすこぶ
る高く観光施設として整備を望む声も多く再検討願い
ます

①数年前にBSE（狂牛病）など感染症発症後は、一般の観
光地利用は控えております。観光牧場として有名な岩手県
小岩井農場などは、牛の放牧場と観光牧場は分離しており
ます。今後も牛の安全性確保のためにも積極的な観光地利
用は控える必要があると考えております。

産業振興課
（74-2113）

②「在宅医療充実と在宅看取り介護支援」体制の充実
強化について　介護施設の定員は100人で空きが出る
まで入所できない。人生最後の在宅看取り介護に不安
を抱いている。「地域包括支援センター」と「病院の
訪問看護事業」の連携強化による、全国一在宅看取り
体制の構築を要望します。

【町立病院】
　地域包括支援センターや医療相談室などの情報は、サー
ビスエリアのケースカンファレンスや調整会議において共
有され、健康医療福祉団体において連携しております。
　具体的な連携強化策案などあれば検討させていただきま
す。
【健康福祉課】
　在宅での看取り介護を含め、悩んでいること、困ってい
ることがあれば、地域包括支援センターにご相談くださ
い。

町立病院
（74-2211）
健康福祉課

（74-3243）
吉川 男性
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地区 性別 提案の内容 町からの回答 担当課
③「姥沢地区の廃墟コテージの撤去」と「姥沢駐車場
からリフト乗り場」までの足の確保について　・数十
年放置されている、廃墟コテージの撤去は観光地のイ
メージダウンのみならず町や業界の不信にもなってい
る。　・畏敬の念をもって、生涯月山に憧れ誇りを抱
いている高齢者は多く、気軽にリフトに乗って登れる
環境整備を望みます。

③廃墟の撤去は所有者本人のやる気と資金が必要です。そ
のうえで国等の補助金を活用していきます。
「姥沢駐車場からリフト乗り場」までの足の確保について
は、長年の課題であり、今年度月山環境整備協議会でも協
議はしているが解決策が見出せない状況です。

商工観光課
（84-0566）

沼山 女性

①初春の観光に『かた雪』はいかがでしょうか？　2月
末頃～3月末頃、気温がグッと下がった晴天の早朝、降
り積もった雪の表面が氷って硬くなり、雪原を自由に
歩ける『かた雪』。どこまでも澄み切った空気の中で
シートを敷いて、ホットコーヒーと朝食。日の出とと
もに、鳥もさえずり始めます。それは最高のの気分で
す。東京の友人に話したところ、是非、体験したい!!
と。（来年3月西川に来ると言ってます）

①「かた雪」は、気象条件により運が良ければ体験できる
というものになりますが、月山スノーランドではスノー
シュートレッキングを行っていますので、いつでも雪原を
歩くことが出来るようにしております。

商工観光課
（84-0566）

沼山 女性

②町内の友人などアドバイスで雪原での朝食は暖かい
「いもこ汁」と「玉こんにゃく」でもてなしては、
と。『かた雪』の後は『温泉』で暖まっていただく。
いかがでしょうか？是非『かた雪』を観光の目玉に！
ご検討をお願いします

②雪原に「いもこ汁」と「玉こんにゃく」を運んで提供で
きる体制がありません。

商工観光課
（84-0566）

①寒河江駅までの町営バスの回数を増加してくださ
い。

①現在、路線バスミーティングでも同じようなご意見をい
ただいていますので、次回の路線バスミーティングで提案
できるよう整理しています。

町民税務課
（74-4118）

②町立病院に新たな診察科目の設置（眼科、皮フ科
等）

②診療科目は、内科、外科、整形外科、小児科となってお
りますが、人口減少とともに需要が減り、新たな科目の新
設についても、専門医の確保や医療機器の整備も難しいこ
とから現在総合診療として診察を行っていますので、ご理
解をお願いします。

町立病院
（74-2211）

③大江町と連携拡大　現在の曲がりくねったツボケ道
路を廃止し、新たにまっすぐな道を造る事
④海味地区の旧道を造り直しバスが通れるようにする
（旧海味郵便局より松野屋商店までの区間）

③現在の交通量から考え、今の道路でしっかり維持管理し
ていくことが重要であると考えます。
④道路沿いに家屋が連たんしており、用地の関係から全面
改良は難しいと考えます。

建設水道課
（74-2116）

男性吉川
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